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Cari amici, 

riepilogo qui di seguito i principali temi che avremo modo di sviluppare nel corso dell’anno 

rotariano che mi accingo a presiedere e le linee guida che mi prefiggo di seguire al fine di 

raggiungere gli obiettivi prefissati. 

In primo luogo un accenno sull’Amministrazione del Club: 

a) abbiamo conseguito lusinghieri risultati nelle attività di servizio con il 70% dei fondi dello 

scorso anno rotariano devoluti in beneficienza; 

b) abbiamo ricevuto, in considerazione di ciò, il Riconoscimento a livello Distrettuale 

dell’attività svolta; 

c) per far fronte a tutte le predette attività di servizio e per il regolare funzionamento del Club 

con gli innumerevoli impegni di carattere amministrativo abbiamo avuto, come diretta 

conseguenza, problemi di “cassa”, con molti dei membri del Consiglio Direttivo che hanno 

anticipato il versamento dell’importo della quota semestrale al fine di sopperire ai problemi 

di bilancio. 

Per quanto riguarda l’Effettivo, constatiamo una continua diminuzione del numero di soci. Ad oggi 

siamo arrivati a quota 60, con una riduzione notevole degli affiliati riconducibile a motivi 



professionali, sopraggiunti limiti d’età, trasferimenti e in alcuni casi, fortunatamente contenuti per 

radiazione a causa di morosità. 

Nonostante i problemi è, comunque, nostra ferma intenzione proseguire nell’azione di Servizio con 

il tradizionale supporto alla Casa Famiglia “Bice Porcu”, con la partecipazione alle borse di studio 

per gli orfani delle Forze Armate (segnalo che molti Club romani si sono “defilati” da questo), 

l’aiuto alla Lega del Filo d’Oro, e con il sostegno alle attività di servizio del Distretto e del Rotary 

International. 

La Commissione effettivo, presieduta dall’amico Alessandro la Penna, avrà il compito di 

sviluppare un piano di reclutamento cui tutti i Soci sono chiamati a contribuire. In quest’ottica sono 

ben accette tutte le proposte che concretamente possono aiutare il nostro Club a crescere. 

Nel concreto, abbiamo già proceduto al cambio di sede delle nostre conviviali. Abbiamo raggiunto 

un accordo, infatti, con il management dell’Hotel “ The Duke”, che ci consente, con una minor 

spesa il mantenimento del livello qualitativo che, anzi speriamo sia aumentato. 

E’ confermato l’ormai classico appuntamento con il “Rotary e Rugby”, giunto alla sua quarta 

edizione (sabato 17 settembre) con il coinvolgimento attivo del nostro Rotaract e quest’anno anche 

con un gadget (braccialetto) da proporre al pubblico a fronte di modesto contributo economico. 

Questa è stata una brillante idea del nostro segretario Roberto De Marchis, prontamente messa in 

opera da Franco Baglio che insieme ad Alessandro La Penna sta curando l’evento. Anche 

quest’anno sponsor tecnico è Rugby Sport che ci ha fornito le due mute di maglie al costo di 

fabbrica. 

Auspico il coinvolgimento attivo dei Soci: vorrei, infatti continuare, sulla scia dei miei predecessori, 

a proporre qualche serata dove saremo intrattenuti non da ospiti esterni, ma da Soci del nostro Club: 

credo, infatti, che questo sia un modo simpatico ed interessante per conoscerci meglio; ricordo a voi 

tutti e continuerò a farlo nel corso del mio anno di presidenza, che aspetto consigli, suggerimenti ed 

aiuto da voi tutti; 



Sicuramente utilizzerò la collaborazione con gli altri Club per eventi interessanti, utili agli altri 

nell’ottica del servizio, tenendo un occhio al bilancio. A tale riguardo vi informo che il  nostro Club 

ha già aderito al progetto “Universo d’Argento” per l’ottenimento di una sovvenzione Distrettuale. 

Si tratta, in breve, di affrontare il tema dell’Alzheimer fornendo uno screening gratuito ad un certo 

numero di Centri Anziani della nostra città (uno a Municipio) e fornendo un sostegno alle famiglie 

con la segnalazione all’Associazione Famiglie Alzheimer.  

Il costo del progetto è, per il nostro Club, di solo 500,00 euro, ma saremo chiamati a contribuire 

donando il nostro tempo… 

Chiederemo l’aiuto del Distretto, stasera qui rappresentato dall’amico Gianluca Fonzi in qualità di 

assistente del Governatore, coinvolgendo in qualche serata i Presidenti di Commissioni distrettuali, 

al fine di raggiungere più agevolmente i traguardi fissati. 

Infine invito noi tutti a registrarci sul sito My Rotary, dove è possibile trovare notizie, spunti e 

riflessioni utili alla vita rotariana. 

Concludo formulando a tutti voi amici un felice anno rotariano. 

 

Massimo Mastrorilli 

 



 

 

I 

 

 

 

ROTARY CLUB 

 

ROMA NORD 
DISTRETTO 2080 

 

 

RELAZIONE CONCLUSIVA 

A.R. 2016/2017 

 

 

Presidente 

 

Massimo Mastrorilli 
 

 



 

         

  

ROTARY CLUB ROMA NORD  

 2080 Distretto – Italia 

 

IL PRESIDENTE        Roma 20 giugno 2017 

 

RELAZIONE CONCLUSIVA 

PRESIDENTE A.R. 2016/2017 

Massimo Mastrorilli 

 

Cari Amici,  

grazie a tutti per la Vostra presenza questa sera. È passato un anno dallo scorso passaggio della Campana, 

che mi ha visto diventare Presidente del nostro Club. Un anno che è passato veloce e che è stato ricco di 

eventi. Ho tante cose da dire, tante emozioni che mi porto dentro e vorrei condividere con Voi stasera, 

tante persone da ringraziare e da subito mi scuso se, preso proprio dalle stesse emozioni, qualcuno di 

importante non verrà citato. 

Inizio ricordando che il nostro Club ha ricevuto un premio, poche settimane fa, durante il Congresso 

Distrettuale: siamo il secondo Club del Distretto 2080 per entità delle contribuzioni benefiche. È un 

riconoscimento bellissimo per quanto abbiamo saputo fare tutti insieme, nessuno escluso: io sono orgoglioso 

del risultato raggiunto, sentitevi orgogliosi anche voi.  

Questa è l'essenza dello spirito di Servizio rotariano: anche quest'anno siamo stati capaci di affrontare le 

sfide e raggiungere i traguardi.  

Vi ricordo i contributi alla Rotary Foundation, alla campagna End Polio Now, il progetto Nemo per la 

realizzazione, in interclub, dell' "area respiro" per i pazienti con sindromi neurologiche di varia natura, che 

abbiamo finanziato con il Concerto Gospel di Charlie Cannon e del suo coro. 

La nostra partecipazione attiva e numerosa al Concerto del Centenario della Rotary Foundation con relativa 

raccolta fondi. 

La partecipazione, ormai storica, alle Borse di Studio per i Caduti delle Forze Armate.  



 

La donazione alla lega del Filo d'Oro ed alla campagna End Polio Now grazie alla raccolta fondi in occasione 

della manifestazione "Rotary e Rugby" (ringrazio a questo proposito Alessandro La Penna e Franco Baglio). 

Voglio ricordare che proprio Franco Baglio mi ha presentato una giovane signora, ragazza madre di un figlio 

portatore di handicap, alla quale il Club ha commissionato la realizzazione dei braccialetti che, durante la 

partita, i ragazzi e le ragazze del nostro Rotaract hanno venduto al pubblico e che ci ha permesso di 

autofinanziare l'evento; sempre la stessa ha confezionato le collane che hanno ricevuto, come presente, le 

signore durante la serata degli auguri di Natale: questo ci ha permesso di aiutare una persona bisognosa ed 

il suo figliolo. 

Sempre nel corso della serata dedicata agli auguri di Natale, i premi offerti dal Club per la consueta riffa di 

beneficienza, sono stati acquistati presso aziende delle zone recentemente terremotate: un ulteriore 

attenzione a chi ha bisogno, in perfetto stile Rotary... e per questo un ringraziamento particolare va al nostro 

Segretario Operativo, Federico Raimondi che, tra mille difficoltà, è riuscito a contattare le ditte del posto. 

Ricordo ancora la giornata trascorsa a "Casa Loich" a Capena, in interclub con il Rotary Roma Est, casa 

famiglia che accoglie ragazzi diversamente abili: anche lì abbiamo lasciato un segno facendo acquisti al 

mercatino degli oggetti prodotti dai ragazzi, pranzando con loro e lasciando un assegno a sostegno delle 

attività della Casa. 

Ed ancora l'aiuto economico che continuiamo a fornire alla Casa Famiglia "Bice Porcu"; mi piace ricordare, 

ancora una volta, che una delle ultime volte che parlammo con Bice, io e Giulio Bicciolo, poco prima che lei 

andasse a fondare un'altra casa famiglia in Paradiso, entrambi le promettemmo che, anche in sua assenza, il 

Club Rotary Roma Nord avrebbe continuato a stare accanto ai suoi ragazzi: ecco, Bice, ho mantenuto la 

parola data e con me tutti gli amici del Club. 

Ricordo, per ultimo, ma è un'altra attività che riempie d'orgoglio, che il nostro Club ha aderito ad entrambe le 

contribuzioni, organizzate dal Distretto, per le popolazioni terremotate e che hanno permesso l'invio di due tir 

carichi di materiale di consumo, scarpe pesanti invernali e piumini per i residenti dei campi di Accumuli ed 

Amatrice; il tutto in accordo con la Protezione Civile che ha ricevuto quest'anno il Premio Casalegno, cui il 

nostro Club ha aderito, proprio per lo speciale rapporto instaurato con il nostro Distretto in occasione degli 

eventi sismici: protocollo d'intesa che la protezione Civile, visti gli ottimi risultati raggiunti, ha chiesto di 

estendere a tutti i Distretti Rotary d'Italia. 

Ricordo ancora la manifestazione "c'era una volta l'ulivo" magistralmente organizzata dalla nostra amica 

Patrizia Cardone, alla quale abbiamo partecipato con entusiasmo. Così come le tante serate in interclub: 



 

mediamente una al mese, per meglio conoscere e farci conoscere dai nostri amici rotariani di altri Club. 

Giunti a questo punto, vorrei ringraziare il nostro Club Rotaract: ho instaurato un ottimo rapporto personale 

con il Presidente Barbara Tacchi, con i membri del Consiglio Direttivo e con tutti i Soci. Tutti noi abbiamo 

avuto modo di apprezzare le loro doti professionali ed umane, in quanto ogni mese, a partire da febbraio 

2017, abbiamo avuto un evento, dalle rappresentazioni teatrali, alle visite guidate, alle conferenze, che ha 

visto protagonista un socio del nostro Rotaract. Vorrei ricordare che il loro progetto di Club riguarda l'aiuto 

alla ricostruzione del plesso scolastico di Fiastra, in zona terremotata; alle varie iniziative che hanno 

organizzato per raccogliere fondi per questo progetto se ne è aggiunta una veramente speciale, oserei dire 

rara di questi tempi: la prima trance della quota annuale che il Rotary padrino versa come sostegno alle 

attività del Rotaract è stata interamente devoluta al progetto di aiuto alle zone terremotate; un bellissimo 

esempio di altruismo e di dedizione al valore rotariano del SERVIRE. In risposta a questo bel gesto, ieri 

pomeriggio, è partito il bonifico con la seconda trance del contributo annuale. li mio augurio è che, al 

momento giusto, questi giovani uomini e donne possano arricchire con la loro presenza, in qualità di 

Soci, il nostro Club Rotary. 

Quest'anno si è caratterizzato anche per un evento che ha visto protagonista un Socio di cui mi onoro di 

essere amico sin dai tempi del Rotaract... ma che ho scoperto essere amico di tutti fuori e dentro il nostro 

Club: Giulio Bicciolo. Sarà Governatore tra tre anni con grande gioia e soddisfazione di noi tutti. 

Tre ringraziamenti particolari. Il primo va al nostro Segretario Operativo Federico Raimondi: puntuale, 

preciso, sempre sorridente: con lui al mio fianco presiedere il Club è stato semplice, aiuto prezioso senza il  

quale quest'anno non sarebbe stato possibile. 

Il secondo a Marco Randone: grazie per i preziosi consigli, per essere sempre stato disponibile e per la 

non invadenza con la quale mi è stato vicino solo un vero Signore ne è capace. 

Un vero piacere è stato conoscere e collaborare con Gianluca Fonsi, assistente del nostro Governatore per il 

Club che è sempre stato presente e disponibile. 

Ringrazio, ovviamente, tutti i Membri del Consiglio Direttivo ed i presidenti di Commissione: un Grazie, 

infine, a tutti i relatori e soprattutto, ai Soci che mi hanno sopportato e supportato. 

A qualcuno sarà piaciuto come ho condotto il Club, a qualcuno un po' di meno: ringrazio i primi e mi 

scuso con i secondi, ho fatto quello che ho potuto. Ci tengo però a precisare che i demeriti, eventuali, 

pesano tutti sulle mie spalle, mentre i successi sono il frutto della sinergia tra tutti noi. 

Infine, anche se potrebbe sembrare fuori luogo, un rimprovero! Proprio così... un rimprovero! 



 

A tutti i presidenti che mi hanno preceduto e che hanno tentato di terrorizzarmi dipingendo l'anno dì 

presidenza come un'esperienza terribilmente faticosa, con una sorta di conto alla rovescia in stile 

carcerato: io mi sono divertito! Ho avuto modo di conoscere meglio ed apprezzare i Soci che compongono 

il mio Club. Ed oggi è ancor più bello fare parte del Rotary Roma Nord. 

Tra poco passerò il testimone ad Isabella ed anche se con la bravura e le capacità che la contraddistinguono 

non sarebbe necessario, la voglio rassicurare: goditi il tuo anno di presidenza, è un'esperienza che rimane 

negli occhi e nel cuore. 

Massimo Mastrorilli 
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